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Главной темой таджикских СМИ на этой недели стал визит Госсекретаря США Хиллари Клинтон в Душанбе, в ходе которого она провела
ряд встреч с руководством страны, в которых затронула, в том числе вопрос ухудшения ситуации со свободой слова в Таджикистане.

Данной теме посвящено сообщение газеты «Азия-плюс» от 24 октября 2011 года (№80) под заглавием «Х.Клинтон: Журналисты должны
работать спокойно». Как сообщила Х. Клинтон журналистам в Душанбе после встречи с Э. Рахмон, США озабочены свободой прессы в
Таджикистане. «Мы поднимали на встрече с президентом конкретные случаи, которые вызвали обеспокоенность у нас по линии
Госдепартамента, - сказала она. - Мы считаем, что журналисты должны спокойно работать, не боясь наказания».

Глава Госдепа подчеркнула важность независимости прессы и важность той роли, которую играет пресса в укрепление демократических
институтов в стране.

Данной теме также посвящена статья в газете «Нигох» (от 26 октября 2011г. №32) под заглавием «Хиллари в Душанбе».

Правительство Таджикистана распространило специальное заявление по поводу размещения в СМИ некоторых стран региона
Центральной Азии искаженной информации о строительстве Рогунской ГЭС, сообщает газета «Азия-плюс» от 26 октября 2011 года (№81)
в статье под заглавием «Правительство Таджикистана распространило Заявление по поводу строительства Рогунской ГЭС».

В заявлении, в частности, отмечается, что неизменная позиция руководства Таджикистана в части того, что реализация
гидроэнергетических проектов, и в первую очередь достройка Рогунской ГЭС, осуществляется с учетом общенациональных и
региональных интересов, и в этом вопросе Таджикистан готов к самому тесному сотрудничеству со своими соседями. Об этом не раз
заявлял президент страны Эмомали Рахмон, в том числе с трибун 63 и 64 сессий Генеральной Ассамблеи ООН, а также Копенгагенского
саммита по изменению климата и других международных форумов по водной проблематике на протяжении последних лет.

«Техническую возможность, экономическую выгодность, экологическую безопасность Рогунской ГЭС проверяли многократно, и ни разу
этот проект не получил негативной оценки. Но правительство РТ, выражая добрую волю и стремление к открытому и прозрачному
диалогу со всеми заинтересованными сторонами, обратилось во Всемирный Банк, который представлен как уполномоченная структура
ООН, с просьбой провести еще одну независимую международную экспертизу проекта завершения строительства ГЭС», - говорится в
заявлении.

Напомним, против строительства Рогунской ГЭС в Таджикистане выступает Узбекистан. Его опасения вызывает вероятный прорыв
плотины в связи с возможным землетрясением. Однако в Таджикистане заявляют, что опасения Ташкента беспочвенны, в стране
работают другие станции с таким типом плотины, которые доказали свою устойчивость на протяжении нескольких десятков лет.

Посоло России в Таджикистане Юрий Попов считает, что в таджикских СМИ «раскручивается целенаправленная кампания с
антироссийским подтекстом». Пишет газета «Азия-плюс» от 26 октября 2011 года (№81).

В интервью газете «Бизнес и политика» российский дипломат заявил следующее: «Словно кто-то сказал «фас», и ряд печатных изданий
при поддержке некоторых политологов ринулись в атаку, пытаясь перещеголять друг друга в дискредитации России. Досадно, что порой
сомнительные высказывания допускают достаточно авторитетные деятели».

Таким образом, российский дипломат прокомментировал обращение представителей интеллигенции к руководству Таджикистана, в
котором планы по продлению сроков пребывания российской военной базы на территории этой страны на 49 лет называются
«оскорбительными». Попов это «популизмом», который не ассоциируется, на его взгляд, «с подлинной таджикской интеллигенцией».

Нуриддин Каршибоев, руководитель медиаорганизации НАНСМИТ и один из подписавших обращение к президенту Рахмону журналистов,
отверг разговоры о якобы существующей антироссийской пропаганде в таджикских СМИ. Он заявил: «Уважаемый посол должен обратить
внимание на интонацию разговоров российских и таджикских политиков, а не искать зло на страницах газет». «В Таджикистане нет ни
одной структуры, желающий испортить отношения Таджикистана и России», сказал Каршибоев.

Проблемы доступа журналистов к информации обсуждена на встрече представителй СМИ с чиновниками из министерств.

Встреча организована по инициативе сотрудников Федерального бюро расследований США при участии представителей пресс-служб
силовых и других министерств и ведомств Таджикистана.

Журналисты заявляют, что недоступность источников информации и уклонение государственных структур от сотрудничества со
средствами массовой информации являются одними из главных проблем прессы Таджикистана. Однако сотрудники пресс-служб
отвергают эти утверждения и говорят, что предоставляют СМИ ту информацию, которая в их компетенции.

Например, отмечают они, журналисты оказывают давление для получения информации в случаях, когда судебный процесс еще не
завершен и подробности дела не могут быть обнародованы в интересах следствия. «Когда мы воздерживаемся от комментариев, они
начинают выдвигать свои предположения», - говорят представители государственных структур.

В связи с этим главный редактор газеты «Фараж» Хуршелди Атовулло в заметке «Враг». («Фараж», от 26 октября 2011 года №45) задает
вопросом «Как должны строить свои отношения силовые структуры со СМИ».

Как сообщает журналист, Начальник отдела работы со СМИ ФБР США Джейсон Пэйк, обращаясь к представителям силовых структур
Таджикистана, сказал, нельзя видеть в журналисте противника, наоборот, необходимо относиться к нему как к коллеге и
единомышленнику.

«Конечно, среди журналистов тоже бывают случайные, непрофессиональные люди, но их меньшинство. Во время следствия мы тоже
предоставляем журналистам не всю информацию. Но мы всегда стараемся быть близкими со СМИ, иметь с ними доверительные



отношения. Если не будет доверия, не может быть и сотрудничества. Если не будет сотрудничества, мы не сможем информировать
общественность о нашей деятельности. Если же общественность не будет знать о результатах нашей работы, как она может поддерживать
нас?», - добавил он

На протяжении последних четырех лет религиозная тематика подогрела медиа-рынок Таджикистана. Медиа-группа «Азия-Плюс»
объявила о создании в ближайшее время специализированного религиозного сайта об исламе, на котором будут публиковаться статьи на
таджикском и русском языках о проблемах религии и верующих в Таджикистане, сообщает газета «Начот» («Начот», от 26 октября 2011
года, №43) в статье «Религия в СМИ. Пропаганда или привлечение читателя?».

Хикматулло Сайфуллозода, таджикский аналитик, главный редактор газеты «Начот» считает, что публикация специальных страниц в
печатной прессе республики считает недостаточным. Кроме того, по его словам, некоторые владельцы СМИ преследуют корыстные цели,
публикуя материалы о религии.

«То есть с созданием этих полос они преследуют цели не учению ислама и освещения проблем верующих, а получение большей прибыли»,
- уверен Сайфуллозода.

Он считает, что владельцы СМИ осознали, что без публикации религиозных материалов газета не найдет своего читателя. «Газеты в
основном покупают мусульмане, и больше никто ни обращает внимание на независимую прессу. Поэтому они именно таким образом
построили работу. Однако затем наблюдается постепенное исчезновение этих специализированных страниц. Надеюсь, что инициаторы,
которые существуют в этих изданиях, будут освещать эти темы в своих материалах в интересах мусульманского населения», - пишет
Сайфуллозода.


